

Les opérations commerciales effectuées sur le marché de Berlin sont, comme on le sait, faciles à suivre. Les fruits y sont vendus aux enchères.

Tous les jours à cinq heures la municipalité de cette ville fait procéder par le ministère d'un commissaire de son choix à la mise en vente à la criée des marchandises destinées à l'alimentation. Les résultats des opérations sont publiés dans le bulletin municipal affecté aux mercuriales.

Enfin, quand un conflit vient à se soulever, le litige est soumis à la décision du directeur du magasin et du représentant de la maison d'exportation. En cas de partage des voix de ces deux arbitres, le différend est porté devant un comité spécial nommé par le syndicat.

Les résultats de cette première année ont été merveilleux; pas la moindre discussion ne s'est élevée entre les maisons de Berlin et de Toscane. L'année 1903 ouvre une ère féconde à l'exportation des fruits et légumes des producteurs de la Toscane aux consommateurs de Berlin.

LE CAROUBIER

Le caroubier est un grand arbre de la famille des Légumineuses, qui croît à l'état spontané en Provence, en Algérie, en Egypte, en Espagne, jusqu'à des latitudes assez élevées. Sa rusticité lui fait accepter les terrains les plus médiocres, les sols rocheux, caillouteux, les pentes abruptes, les fissures de rochers presque complètement dépourvues de terre végétale et tous les lieux arides soumis pendant l'été à un excès de sécheresse. Les plantations algériennes et tunisiennes englobent des grandes surfaces. La circonscription de Bougie exporte à elle seule, annuellement, en moyenne 20,000 quintaux de caroube, représentant une valeur commerciale de plus de 100,000 fr. (\$20,000).

Les racines sont très étendues et très puissantes; c'est grâce à elles que le caroubier peut prospérer aussi avantageusement dans les terrains brûlants. Le tronc, tortueux, dépasse rarement 30 pieds de hauteur. Il se divise en longues branches divergentes, constituant dans leur ensemble une tête élargie, étalée, dont les dimensions sont souvent disproportionnées par rapport à la hauteur totale.

Les feuilles sont persistantes. Les pieds sont mâles ou femelles. Ces derniers portent des gousses brunes, longues, épaisses, coriaces.

Le caroubier fait actuellement l'objet d'une véritable culture que l'on essaie, à juste titre, dans les colonies françaises.

africaines. Il se propage par semis: on repique les jeunes plants en pépinière. Dès l'âge de 8 ans, l'arbre commence à rapporter une centaine de kilogrammes (environ 200 lbs) de fruits; sa production augmente ensuite à peu près régulièrement pour se maintenir sur les sujets adultes d'une quinzaine d'années à un minimum de 300 kilogrammes (environ 600 lbs). Le caroubier n'est attaqué par aucun parasite, et comme d'autre part sa longévité, sa résistance à la sécheresse sont extrêmes, il constitue une essence intéressante pour les pays chauds.

Les caroube sont sucrées, nourrissantes et fournissent un aliment de premier ordre utilisé couramment aujourd'hui pour les animaux domestiques et quelquefois pour l'homme; elles paraissent jouir de certaines propriétés médicinales. Les feuilles peuvent servir au tannage des cuirs; le tronc fournit des gommes et la graine, une matière colorante.

La richesse du fruit en sucre permet de l'utiliser industriellement, soit pour l'extraction du sucre cristallisé, soit pour l'obtention de l'alcool. Dans les deux cas, il reste un résidu ou tourteau, riche en principes nutritifs, susceptible d'être consommé par les ruminants, à l'instar des tourteaux de graines oléagineuses.

La caroube est appelée à rendre de grands services au point de vue de l'alimentation animale. De nombreux essais ont déjà été tentés avec succès. On l'emploie à Gibraltar, à Malte, dans l'armée anglaise. En Algérie, en Espagne, en Italie, on en fait un usage constant.

Le caroubier offre donc aux régions sèches de l'Algérie et de la Tunisie des ressources d'une très grande importance et des personnes autorisées sont allées jusqu'à dire que la caroube pouvait en Afrique remplir le rôle de la betterave en France.

La Canada Hardware Co. Ltd a reçu ces jours derniers une petite quantité de soupières, de chaudières et de saucepans étamées. Ces marchandises sont actuellement très rares sur notre marché.



Du 24 au 31 mars 1903

District de Montréal

Camille A. Filion vs Les Héritiers de Louis Payette

Montréal—La $\frac{1}{2}$ du lot 8-530 du quartier St Denis, situé rue Huntley, avec bâties.

Vente le 26 mars, à 10 h. a. m., au bureau du shérif.

P. Z. Ste Marie vs E. H. Barton

Longueuil—Les lots 273-14, 15 et 16, situé rue St Laurent, avec bâties.

Vente le 26 mars, à 11 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

Nap. St Amour vs Jos. Alph. Labelle

St Zotique—Les lots 59, 67 et 93, avec bâties.

Vente le 26 mars, à 11 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

District d'Arthabaska

Ad Daveluy vs Delphis St Ives

Ste Anne du Sault—Le lot 233.

Vente le 24 mars, à 10 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

District de Beauce

Amédée Dionne vs Cléophas Roy

St Vital de Lambton—Le lot 20b du rang b, avec bâties.

Vente le 24 mars, à 10 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

District d'Iberville

La succession Wm Bowman vs Dame Albert J. Corriveau

St Athanase—Les lots subdivisés de 425 et parties 424, avec bâties.

Vente le 24 mars, à 11 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

District de Kamouraska.

Thos. Crockett vs Alex. Lapalme

Fraserville—Le système d'aqueduc avec réservoir érigé sur les lots 209-5, pt 209-2, pt 378a, 98, 61, 60 et autres lots.

Vente le 25 mars, à 10 h. a. m., au bureau du shérif.

District d'Ottawa

Pilkington Bros vs Ivan Joanisse

Buckingham—La partie du lot 10 b du 5ème rang, avec manufacture.

Vente le 25 mars, à 10 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

James Robinson vs La succession vacante de Camille Damour

Hull—Les lots 205, 209, 210, 206, 159, 20a, 21 et pt 4e, avec bâties.

Vente le 27 mars, à 10 h. a. m., au bureau du shérif pour 5 premiers lots et à 2 h. p. m., au bureau d'enregistrement, pour les autres lots.

District de St-François

Emma Marchessault vs Joseph Fouché

Ste Hedwige—Le lot 15d avec bâties.

Vente le 24 mars, à 3 h. p. m., à la porte de l'église paroissiale.

H. B. Stewart vs Chs Hy Towle

Stanstead Plain—Les lots 804, 807 et 844, avec bâties.

Vente le 15 avril, à 10 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

District de St-Hyacinthe

Louis O. Deslandes vs André Bouchard

St André d'Acton—Les lots 526 à 543, 553 à 566 et le lot 258, avec bâties.

Vente le 24 mars, à 10 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.

District des Trois-Rivières

Ludger Gravel vs Jos Edm Plourde

Ste Flore—La partie du lot 165, avec bâties.

Vente le 24 mars, à 10 h. a. m., à la porte de l'église paroissiale.